

問1：本日の活動報告の各委員会活動内容報告と防災訓練計画に係る事例発表・意見交換会報告についてご意見・ご感想等お書き下さい。

分類	コメント
提言・提案	防災○×の冊子作成→市民にPR（マンガ化でも良）
提言・提案	委員会活動報告はさまざまがんばっておられるが、発表の仕方をもう少しインパクトがあるようにポイントを的確にまとめられた方が良かったのではないか。
提言・提案	防災士の意識UPが必要で、地域活動に生かせるように！！消防団との連携方法も必要かも・・・
提言・提案	防災士さんの位置付け、活動を整理して活動を補強すべきでは？何をしたら良いのか分からぬのが本音と思う。
提言・提案	「避難場所等の定義」で説明があったが、この定義を一般市民が常に認識していることは難しい。直感的に分かる呼称にすべきではないか。 案：「指定緊急避難場所（地震時）」→「地震時一時避難場所」、「指定緊急避難場所（風水害時）」→「風水害一時避難場所」
提言・提案	小学校で教育としてとりいれる。若い人の防災士を増やす。メリットがないからならない。
提言・提案	自治会やまち協の活動もそうですが、何が大切なのか、住民の皆様に広報して広げる活動だと思います。一度検討されてはと思います。
提言・提案	防災士が地域で活動出来やすくするには区長・まち協会長に防災士の存在を知ってもらい、任期が終わっても次の区長に引継ぎ自主防災チームに必ず防災士を引き込む様にしていけば各地域でどう活動していいか解らないという防災士も少なくなるのでは？と思います。
提言・提案	<ul style="list-style-type: none"> ・各委員会の活動内容がよく理解できました。 ・委員の方々の日頃の活動が大変であることも理解できました。 ・ボランティアとしての活動であることが前提として認識されているのか？ ・防災士連絡会ホームページの一般市民への公知を強める必要があるように思う。
提言・提案	ライン防災士会全体の物はいつ作成されますか？ 普通のグループラインではなく公式ラインは作成されませんか？
要望	各地区で行なっている防災訓練に市職員も参加してほしい。
要望	各部ともに活動状況を聞かせて頂きましたが、成果を聞かせて頂きたい。
要望	防災士の活動がわかって良かったと思います。区で計画しています防災訓練のやり方等アドバイスがいただけたらと思います。
要望	環境整備委員会が各区の防災活動を支援されたことは大変良いと思います。 ただ、この様な活動をされていたことを本日初めて知りましたのでPRをお願いします。 スキルアップ研修の取組も大事だと思いました。

要望	こういった場で情報交換、共有する事が大事で更に住民の防災意識を高めるために拡大していく事を大変であると思うが望みます。
要望	情報提供委員会 ご苦労さまです。グループ構成が100%になれば良いですね。 環境整備委員会 区防災組織への参画、助言をぜひお願いしたいです。
要望	活動報告、事例発表を市のHPにのせてほしい。
要望	区・まち協関係者の参加は多いが、防災士の参加が少ない。防災士が多く参加するための案内、取組みが必要であると思う。
要望	<ul style="list-style-type: none"> ・少しずつ（毎年）連絡会が充実してきているようになり、大変うれしいです。 ・若い方の考えを大切に進めてほしいです。 ・幹事さん等からのトップダウンが今一の様に思います。相互理解なり伝達を充分してほしいです。
感想・意見等	まち協防災担当は誰？任命は誰が？
感想・意見等	絵に書いた餅にならない様にしっかりとした枠組みを作つて行かなければいけないと思う。これは市・各自治会共に考えなければならない。
感想・意見等	黄色いハンカチ等の運用、防災無線の活用等自治会で取り入れていきたい情報がありました。
感想・意見等	区組織の中に防災士を取り入れる仕組みが必要と思った。防災士を上手く利用（活用）する事が重要。
感想・意見等	情報共有が出来ました。今後に生かしたい。
感想・意見等	委員会別の報告に対して説明頂きましたが詳細が分からなかったです。
感想・意見等	防災訓練計画に係る事例発表は防災士が地区でどう動いたらいいのかわからない地区へのは働きかけになったと思う。
感想・意見等	大いに参考になりました。
感想・意見等	防災士と各町の防災委員との連携をもっと強くする必要を感じた。
感想・意見等	市のサポートが弱く、委員のやらされている感がある。地区によって差が大きい。
感想・意見等	湖南市防災士連絡会幹事の皆様お疲れ様です。日頃の活動ありがとうございます。
感想・意見等	今日の活動報告会の内容を拝聴させていただいて少し苦言を申し上げますと、スキルアップ委員会、環境整備委員会委員の活動が少なくないですか？一年通しての活動ならもっと出来そうだと思います。
感想・意見等	各委員会の皆様、2年間ありがとうございました。特にスキルアップ委員会は大変だったかと思います。
感想・意見等	普段仕事等で参加出来ないので、どの様な活動をしているのか分からなかつたので、簡潔に他の地域がしている事を説明して頂けたので理解出来ました。
感想・意見等	今後の地域での防災活動するにあたり大変役になりました。
感想・意見等	わかりやすい説明でした。
感想・意見等	今村副委員長の報告・説明はわかりやすかったです。

感想・意見等	湖南市全体としての活動推進の難しさを感じた。
感想・意見等	昨年1年の活動がしっかり報告されている。私自身、大変に防災について勉強になりました。
感想・意見等	事例発表は勉強になりました。
感想・意見等	大変良かった。特に防災訓練計画に係る事例発表良かった。
感想・意見等	「各区、まちづくり協議会」と「防災士」との連携が少なく感じた。早速学区グループ参加QRコードで参加しました。もっと区から、まち協から声かけを実施します。 防災無線子局の活用（区単独放送）を初めて知りました。
感想・意見等	防災訓練計画に係る事例発表は、区での防災計画や活動に水平展開出来ると思いました。一方で、事務局側の「ヒトリズモウ」にならないよう、自助の意識を高める働きかけも重要と思いました。
感想・意見等	スキルアップ（委）：西谷委員長を中心に精力的に活動されていることが確認できました。 環境整備（委）：朝国区の研修支援→防災意識向上がなされた感があった。 平松区→地域での防災士の位置付けの意識付け。両区→このような活動が環境整備の役割と思う。 情報提供（委）：委員会運営に苦しんでおられる感がある。区選出の幹事に自覚がない、区長も同様である。 今村氏：本日発表の内容を各区長に理解してもらうのが必要である。
感想・意見等	各地域で自分達に出来る事を明確にする事が重要と思う。一人一人の力を充分に發揮出来ること。
感想・意見等	他の地区での取組を知り、ヒントになることがあった。自身の地区でも参考にしていきたい。
感想・意見等	短い時間だったが、わかりやすく、内容の濃い報告会だった。
感想・意見等	連絡会の活動を区へ持ち帰って反映させる事が難しいと改めて感じた。
感想・意見等	各地の活動状況が異なる為、活動のむずかしさを感じた。
感想・意見等	連携が大切だと思いました。
感想・意見等	本日、今村副委員長から発表のあつ内容が、とても分かりやすいと思いました。自分の区内では、訓練が行なわれていないので、意識がひくく、定期的に開催したり、事前ルールを決め、訓練することを進めていきたいと感じました。とても参考になりました。（本日教えて頂いたことを区で実行する事が大切）
感想・意見等	大変役にたちました。自分達の区の中で何をやるべきか考えさせられました。
感想・意見等	色々な会議に参加するがどれをとっても参加人数が少ない。防災士としての意識なのか、やりがいなのか低すぎる様に思う。

感想・意見等	自分で反省すべき点が多いと知らされた。
感想・意見等	各地区で防災士の皆さんが熱心に取りくんでおられるのを知りありがたいなと感じています。
感想・意見等	スキルアップ研修の講座を受講していたので、再度の確認となった。
感想・意見等	夏見のとりくみと言うか、今村副委員長のスキルアップ委員会での働きは理にかなっている。
感想・意見等	各委員会の皆様、2年間ありがとうございました。特にスキルアップ委員会は大変だったかと思います。活動報告から積極的な取組状況がよく理解できた。 防災士連絡会の運営に区長の協力が必要。
感想・意見等	出席者に防災士の参加が少なかったのは残念だ。
感想・意見等	中央区では、毎年消火訓練と地震対応訓練を行なっているが、事例発表されてない。残念!!なぜ?
感想・意見等	活動内容について知り、地域に広げ、意識してもらう必要がある。そのためにしっかり伝えていければと思った。
感想・意見等	防災士連絡会におかれまして各委員会で立派な活動をされていること感謝致します。今後とも発展活動を祈ります。
感想・意見等	各委員会の役員の皆さまありがとうございました。全ての活動に参加できなかつたですが、今後もスキルアップし、地域へおろし地域防災力を高める手伝いができればと思っています。
感想・意見等	初めて参加させて頂いたが、大変参考になる報告が有った。地域に持ち帰り、取り込める事項は検討して行きたいと思う。
感想・意見等	各活動報告を聞きとても有意義な活動をされていることを知りましたが、どの活動も参加者が少ないのがとても残念に思いました。やはり災害について意識を高く持ちたい。
感想・意見等	参考にしたい。
感想・意見等	特に感じるのは、今年度学区ライングループを作成して頂きましたが目的の一つでも有る地区防災チーム（ふるさと防災チーム等）との連携が私の地区では全然進んでいない状態ですので、区長さんを通して連携をはかっていけば良いと思います。
感想・意見等	防災士の資格を取って、それをこれからどのように活用していくか、全体の組織や学区など細部にまで防災の意識を強く出来る情報や個々の訓練など改めて大切と感じた。地域との連携を大切にしたい。
感想・意見等	地域の防災訓練を今後どのようにしていくべきのか、ヒントをもらえるお話でした。有意義な時間でした。
感想・意見等	今村副委員長の報告、課題、今後の目指すべき方向の提案は、今日出席して良かった。これこそ活動報告と思えた。そうです防災士として何がやれるか迷っているメンバーが多いです。時間が少なくもっと聞きたい内容、大変良かった。地域での防災活動の講師は、地域の防災士が！に納得。

問2：本日の能登半島地震現地派遣報告とこれを受けた地域として出来ることについてご意見・ご感想等お書き下さい。

分類	コメント
提言・提案	<ul style="list-style-type: none"> ・災害発生時の避難場所の設置を誰がどの様にするかが定められていないので、それをどうするか検討が必要。 ・ルールは大切だと思った。 <p>情報の共有・広報（広めること）も重要。</p>
提言・提案	<p>発災時の避難所運営は大変だと思うので、学区内の地区との連携が大切だと思う。</p> <p>まち協単位での訓練等重要である。</p>
提言・提案	<p>情報共有や避難所ルールは必要だと思うので、防災訓練だけでなく、こういった事も地域毎にある程度決めておいた方が良いと思った。（災害が起きる前に仕組みを作る）</p>
提言・提案	<p>現地派遣報告は素人目線からの声が聞け、多くの方は同じ思ひだろうと思います。防災士としては知識も有、有効に活かせる様被災地支援を連絡会で行える様な活動もして行けばどうかと考えます。</p>
提言・提案	写真の日付が入ってないので入れた方が良い。
提言・提案	<p>高畠主査：現地派遣で経験されたことを今後に生かして下さい。ありがとうございました。</p> <p>清水会長：上手にまとめていただき感謝します。この資料はHPだけでなく何らかの方法で市民向けの発信をしていただけたら良いと思いました。</p>
提言・提案	<p>自助を基本として、共助ができる様、状況に応じて考えを変える事を伝える。また、共助で実現するためには、同じ方向を向く仕組みが必要である事も伝える。</p>
提言・提案	避難者間のコミュニケーションが、長期の避難を維持するに必須と分かった。防災士としての能力の一つとして確保すべき。
提言・提案	<p>ボランティアの派遣の推進 基金の立上げ、募金の回収</p>
提言・提案	<ul style="list-style-type: none"> ・今回は行政メンバーが派遣されていましたが、このような時に防災士も参加出来る様になる事がこれから必要に思います。防災士会と行政での共業が必要ではないでしょうか？ ・実際に災害が起きた時行政のメンバーが全ての避難所を運営していくのは難しいと思います。 ・又、避難所の運営マニュアルなどのUPDATEなども行政と連絡会で作成・共有する事も大切と思います。
提言・提案	<p>清水会長の報告を聞いて、各区における防災士の位置付け、湖南市ではバラバラ（地区により）自主防災組織に隊員として入れば、自治会役員が自主防災組織から逃げる一面もある。まかせ切りで手を引いていく。そのため防災士もヤル気がなくなっていく。位置付けを明確にした方が良いのでは？と考えます。その為には、先ず実態把握を。</p>

要望	現地派遣の報告をお聞きるのは大切だと思います。能登地震だけでなく、近年に派遣された市職員からの報告もお聞きしたいものだと思いました。
要望	能登半島の避難所の様子が写真を見て参考になった。 配布食品も栄養バランスを考えて選ぶことができるなど、工夫が見られた。 情報共有の大切さがわかった。 避難住所内で「うまくいっていないこと」も聞いておきたかった。
要望	各区・自治会にある防災用具の棚卸しを市としてまとめる（報告をしてもらう）
要望	災害ボランティア運営隊に参加しているのですが、実際の仕事（各家庭）、仕事（作業）される方の意見を聞いてほしいです。
要望	震災は人事では済まない所もあり、体験や経験者の情報は大切でその中でじゃあ自分の地域ではどれが必要で、運営に必要なもの確認をしっかりしていかないといけないと感じた。被災者はかなりストレスが計り知れない所もあり、環境をいかに整えるか、情報が大切である事も再確認できました。そのノウハウなど情報をこれからも流して行かないとと思った。うまくいっていた事の他、逆にうまくいっていなかった事もお聞きしたい。
感想・意見等	物品の色分けすることが参考になった。 手書きの案内がうまく出来ていた。
感想・意見等	基本的な常識を一番に考えて、避難所を活用を活用する事。 ルールをまず作る事が大事だなと思う。
感想・意見等	ルール作りが大切と感じました。（共助）
感想・意見等	パニックにならず冷静に対処、取組むことはむずかしいが、とにかく個人、地域の防災意識を高めることに尽きると思う。
感想・意見等	身近な対応課題を知ることが出来ました。今後に生かしたい。
感想・意見等	現状・現実の声が聞けた。今後に生かせると思う。
感想・意見等	何かフォロー出来ればと考えていますが…
感想・意見等	生の避難体験のお話、非常に良かった。 (うまくいっていたことの各事例) 事例を踏まえた訓練実施を目指したいと思います。
感想・意見等	自分のことも大切だけど、皆のことを思って動く事を常に口に出したり貼り紙にして意識していくことの大切さを知りました。 思っていることを口に出す、これでメンタルやトラブルも回避出来るのだと思いました。
感想・意見等	情報交換の重要性
感想・意見等	情報共有、避難所ルールで統率が一番と感じた。
感想・意見等	防災士はなにをしていたのか？
感想・意見等	避難所は体育館をイメージしていたが、教室使用は知らなかった。
感想・意見等	避難所の設置、避難者を取り入れた訓練又は計画が必要だと思いました。
感想・意見等	自治会でできる事をまとめて皆で対策していきたい。
感想・意見等	短い期間でも現地での活動は動機づけに大切であると思いました。その感じた事を聞いて活動にさらに役立てて行きたい。

感想・意見等	この地域も大きな災害等がおきて、大きな被害がおきた時、能登半島地震のいろんなことを学んでいくといいなと思う。（現地をやはり確認）です！
感想・意見等	最終的には、共助地域での助け合いが大切ですので自治会内の連携が大切と感じました。
感想・意見等	実体験等を取り入れた報告で良かったです。有事の時には役立つと思います。
感想・意見等	家族でテレビをみている時突然出て来た大惨事で只事ではなかった。身近にある災害を他人事では済まされないと考えた。
感想・意見等	避難所を開くにあたっての事前準備をどうしたら良いのか、もっと考えるべきだと感じた。 避難所の「見える化」は参考になった。 高齢の人の対応？何に一番気を付けたら良いか考えていかなければならないと感じた。 冬場と夏場の違い⇒夏に災害が発生した時の対応を勉強しなければならないと感じた。
感想・意見等	<ul style="list-style-type: none"> ・防災士と自治会の連携強化 ・防災士の育成増員 ・継続的な防災啓発活動の実施 <p>これらを実施していく中で災害に対する健全な危機感を持ち自助について気付きを持ってもらいたい。</p>
感想・意見等	自公公助自分達にどの様にすれば良いか？ 一人一人の役割が重要だと思う。
感想・意見等	報道で一般的に公開されていることと、現地で見聞された情報との不一致もあるように思う。 センセーショナルな出来事の情報ばかりではなく、現実的な必要な情報が重要であると思った。
感想・意見等	地区の防災士の方々と話し合ってみたいと思います。
感想・意見等	情報共有の大切さ、避難者への伝え方と仕組が重要と感じた。 地域では先ずグランドに避難する事になっているが、回り（家のまわり）で何が起きているのか分からぬ→○○さん宅がつぶれている。××さんが病院に運ばれた等の情報が必要と感じた。
感想・意見等	生の声を聞かせて頂き、大変良かったです。
感想・意見等	<ul style="list-style-type: none"> ・情報の扱い方や教え方が良く理解できました。（全員がわかりやすい方法など） ・避難者の意見や状況もふまえた<u>ルール作り</u>が大切だと感じました。<u>ルール作り</u>→事前に決め、訓練することも大切
感想・意見等	区内又は町内の危険箇所の把握が必要だと思う。
感想・意見等	行かないと分からない事が多い。ただ災害の内容や場所的な事もそれぞれ違うから同じでない事も理解する。
感想・意見等	いかにして迅速に適正な避難場所及び避難所に逃げられるように情報の整備と周知。又最低必要限の飲食料及び水を住民に確保していく事が大切であると思います。又避難所内の中間共有化が大切であると感じた。

感想・意見等	避難所の実態についてたいへんくわしく報告していただいたのがよかったです。ニュースなどではとてもわからないことだと思いました。
感想・意見等	物資の支援は出来ましたが、高齢の為に人的には至りませんでした。現地の内容が少しあかりました。
感想・意見等	避難所における情報共有、避難所のルールについてよく理解できた。
感想・意見等	みんなの助け合いが、生き延びることが大切と思う
感想・意見等	共助の重要性について考える必要があると思った。
感想・意見等	避難所開設訓練などおこない地域住民に色々な災難の意識づけが必要かと思います。南海トラフ地震に備えを万全にしたいです。
感想・意見等	「避難所内うまくいったこと」大変参考になりました。災害はいつ起こるかわからない！地域での避難所計画に役立てたいです。
感想・意見等	防災士を地域で機能させる為には、防災士まかせにするのではなく、区・まち協の協力・支援が重要であると再認した。
感想・意見等	南海トラフ地震の場合避難場所のルールの作成、情報の伝達の重要性が認識でき、将来のそなえとなった。
感想・意見等	避難所内でうまくいっていたことを事例を上げてわかりやすくお話ししていただきよくわかりました。地域として出来ることの参考になりました。<情報共有がとても大切>
感想・意見等	トイレの問題が大変気になりましたが質問が出たのである程度理解できました。
感想・意見等	わかりやすくてとても大事なことでよかったです！ (共有すること、ルールをしっかりきめること)

問3：本日の報告会全体について、またその他普段の防災活動で感じたことがございましたらご記入ください。

分類	コメント
提言・提案	各グループの活動が発信されていないが、各区民に伝達が必要と思われる。 会議の出席率が悪いと聞いています。
提言・提案	災害の種別に基づくマニュアルがいるのでは？
提言・提案	三上台区では地区防災計画が未策定で災害が発生した際の行動計画が出来ていないので、一昨年度から3年計画で地区防災計画を策定する予定です。特に避難場所、避難経路を整備していくことが急務だと思います。 防災士連絡会ですが、以前幹事になって頂いた方から「会の必要性と内容に疑問を感じる」とのことであったことから三上台区からは参加していません。防災士連絡会は区からの選出は必要なのでしょうか？一度組織を見直した方が良いと思います。形骸化しているのではないでしょうか？
提言・提案	防災士連絡会は市43区～幹事1名が集まり構成されているが、幹事会に一度も出席していない区も有、幹事会に出席している区の防災士に負担が増える様に感じ、幹事会に出席するのがおっくうになる方もいると思うのでより身近で学区単位で防災士が集まり、学区で支部長・副支部長を出し、市連絡会に継げれば参加しやすいと思います。
提言・提案	防災士連絡会の位置付けを防災課の下部組織に変更し、機能強化を図る事。
提言・提案	住民の皆様に対する活動内容を知らせることが重要だと思います。
提言・提案	基礎的な防災訓練をくりかえし行なうことによって知識を深め、自助・共助に取り組む様、まちづくり協議会、各区の安否確認等が必要かと思います。
提言・提案	毎年救命講習会を実施されていますが、防災士自身が（1回/2年）に受講しなければならない事を理解しているのか？です。防災士会の方でリストアップし、各防災士に個人的に依頼をかけるしくみを構築されてはいかがでしょうか？（今年度も1度参加者が少なく中止になっていると思いますのでよろしくお願いします）出来れば各区幹事さんに各区の受講要防災士に対して連絡していただく方が連絡会からの依頼よりスムーズに参加者が増加すると思います。（○○さん×月××日に××で受講お願いします）
要望	防災マップは両頁の見開きになっているが、頁のまん中の綴じ部分の地図が見えない。住宅のない山林や田畠地域ならやむを得ないが、住宅地で見えないのは不都合。製本の仕方など表示方法を一考願いたい。
要望	お年寄りが半数以上いる地域にいるので、いかに簡単に分かり易く出来る活動にしないと、みんなが協力的にならないのでシンプルに出来る事を水平展開して欲しい。
要望	継続させる事、また出前講座があればと思いました。
要望	連絡会の活動がマンネリ化している訳ではないと思う。 区長の責務を理解されていないのか？防災士の自覚が欠如しているのか？ 今後組織の再編を含めて考えていただきたい。

要望	防災士として獲得した知識、技能は毎年低下するのは必定。レベル維持の為の活動を与えてほしい。
要望	会員、幹事の方々の負担が出来るだけ少ない運営をしていただけたらと思います。
要望	参加者が前年の半数程度であり増やす方法を考えてほしい。
要望	このような連絡会、年2回開いてほしい。
要望	今回の報告会の発表は何だか具体的（基本的な）でなるほどと理解しやすかった。発表者を区で呼んで話をききたい。
要望	・地域の防災士が連絡会に重点を置きすぎないようにしてもらいたい。 ・先進地視察も役に立つと思うので企画していただきたい。
要望	各区で具体的に実行出来る体制が出来れば良いが？実体は大変難しい防災体制であり、防災士がリーダーシップをもっと發揮して頂けるよう願います。
要望	防災士と区のつながりが不明確である。区に依って違いはあるが、もっとつながりを持つべき事を連絡会で活動を広げて行って欲しいと思います。
要望	防災士連絡会の各種行事の参加者が極端に少ない。 又、幹事の出席率の悪い地区、幹事すら未選出の区…等、ここを見直し改善していくこと。（大きな課題）
感想・意見等	自助がしっかり出来ていてこそ共助ができるのであって共助ばかりを前に出す事も問題があると思われます。
感想・意見等	地域や自治会活動での防災士の活用がずっと課題のままである。
感想・意見等	報告会に感謝、感謝です。
感想・意見等	私共の訓練は、まだまだ形を作っているだけだと感じました。
感想・意見等	防災士の勉強はして資格をとったものの生かせていないのはもったいないと思った。 すたれる事なく、生かせる様にするには防災士・区・市の連携は大切だと思った。
感想・意見等	防災士の活動が見えてきた。
感想・意見等	市民へ浸透度が防災への一歩と思う。
感想・意見等	幸い当区は自治会とふるさと防災チームが連携しており、通常の訓練や防災イベントは行えているが、万一災害が発生した場合にどこまで効果があるかは不明で、大変危惧しています。
感想・意見等	幹事会の出席率をあげる事が必要。
感想・意見等	ふるさと防災チームが活用されていない！ 4月～引継ぎ防災訓練まで何もしていない。 機能していない！いざというとき。
感想・意見等	自治会、区における組、班で日常的に顔を合せて話し合う事が非常に大切だと思います。
感想・意見等	この地域も災害について色々考えておられると思います。だんだん皆さんに浸透して行くといいな。
感想・意見等	非自治会員の対応がむずかしく感じました。

感想・意見等	滋賀県又は湖南市では災害が少ない為、災害に対する危機意識が弱いと感じる。他人事と思わず、意識を高める活動はどうしたら良いのか？
感想・意見等	私達の地域でもまだまだ防災意識がうすく、助け合う心も？
感想・意見等	・全体として内容がよくわかった。 ・地域住民の意識が必ずしも高くない中で、現実的に活動協力を求めていく難しさを感じている。
感想・意見等	「防災士は平常時に活動するもの」何をどう発信していくのか、できるか、考えていきたいと改めて思います。
感想・意見等	防災士連絡会の設立時は、各区長さんの賛同を得、存在意義の共有もあったはずなのだが、年が経つにつれこれらのことが引継がれず、区長さんや区民の防災意識の低下に繋がっているのではないか。
感想・意見等	食料やトイレ用品など準備が必要である事は理解するが、費用がかかる。買い物に出かける事が面倒など、様々な理由で実施に至る人は少ないと感じる。どうすれば実際の備蓄にいたるのか考えている状況。（答えは出でていない）
感想・意見等	事例発表はすごく良かった（重要）
感想・意見等	学区での防災訓練が出来れば良い。
感想・意見等	今回初めて参加させて頂きました。湖南市にはこれだけの防災士の方が居ることが分かったが、その反面、若い方や女性が少ないことも気付きました。もっと多くの方に知って頂ける様、情報発信していきたいと感じました。本日は有難うございました。
感想・意見等	分かりやすい表が書いてあるので、今後に向けては良い活動が出来るのではないかと思う。防災士の意識が向上すると良いなあー。
感想・意見等	滋賀県においては、過去の期間で幸いな事に、大きな災害が発生していないので逆に災害に対する防災意識が低いように思われる。 今後南海トラフなどの大きな災害が発生する可能性が高いことから住民の意識の向上を図ることが肝要と思います。
感想・意見等	私の地域はいまのところ防災に対する活動が出来ていません。今後いつ災害が起きるか、可能性はかなり高いと思います。 今のうちに区民のみなさんに参加をつのって、防災に関する訓練など行なわれるようになしたいと思っております。
感想・意見等	地域に特化した計画の作成が、いまさらながら必要と考えます。
感想・意見等	防災士の役割を自治会としてもっと明確にしないと名前だけになる!!
感想・意見等	今後もしっかり参加し、持ち帰りたいと思います。
感想・意見等	日頃よりまずは自助の力を地域の方に持ってもらうことが大事だと思っています。私にできることは何かと常に考えています。 今回の報告会とてもよかったです。ありがとうございました。

感想・意見等	<ul style="list-style-type: none"> ・防災士らしきことを地域としてしているのでしょうかと言われると困のが実情です。 ・地域の防災士の集まりもない中が続く中で、一人一人の防災士の思いなどが伝わっていってないのでは（いまだに） ・区とかまち協との関係がわからない。 ・メンバーの顔も知らないのでは？（役の方は知っているかも） ・区の集まりがあってこそ各自治会などの方向などを考えたり相談できる。 ・スキルアップがしたいと思っています。
感想・意見等	防災計画、作成見直し、アップグレードの必要性、地域の平常時の活動の大切さを感じました。
感想・意見等	湖南市の各区43地域の参加率が気になる。 連絡会として未参加地域へのアプローチはどうするか。
感想・意見等	<p>災害が起きた時に誰がしてくれる、誰がやるだろうという考えを持たない、持たせない事も日頃からの防災に関する事を地域に根づかせる必要があると思った。</p> <p>防災士の講習、スキルアップ講習は積極的に受けたいと思った。</p>
感想・意見等	もう少し広げていきたいと思っていたのでよかったです。 連絡会でみんなが共有して、地域の防災力向上していけたら嬉しいです。